

# 戸山

新宿区立 戸山小学校

## 若葉のように

副校長 福井 みどり

校庭の桜の木も、すっかり若葉色に染まり、初夏の訪れを感じています。まるで伸びる音が聞こえそうなくらいです。植物はこの時期が一番成長しますね。

「子どもたちもこの時期が一番、背が伸びるのですよ。」と、ある養護教諭が話していました。眩い若葉のように、子どもたちの心も身体も、グングン成長しているようです。

先日、3・4年生の遠足に葛西臨海公園へ行ってきました。3年生と4年生がたてわりでグループを作り、協力して校外学習を行う遠足です。ここで、嬉しかったことが2つありました。1つは、去年まで可愛い低学年の2年生だった3年生の成長です。4年生の班長さんの伝えることをしっかり聞き、協力して学習していました。人がたくさんいる葛西臨海公園の中で、はぐれることもなく、新たな発見や喜びを伝え合う姿に、大きな成長を感じました。2つめは、4年生のリーダーシップです。どんな場所でも3年生のことを考え、3年生の行動を目で追いながら、自分の学習に取り組む姿は、大変立派でした。伝え方も優しく、相手を思いやって向き合う姿が多々見られ、成長を感じました。

まだ、新しい学年が始まって1ヶ月という短い時間にも関わらず、子どもたちも若葉のように、グングン成長しているのですね。

さて、5月は運動会があります。気持ちの良い青空の下、子どもたちは体をいっぱい動かして、表現します。ここでも、きっとまた1つ成長した姿を見せてくれることでしょう。楽しみです。

### ★新しい教職員を紹介します★

#### ・2年副担任

新屋 理沙 新規採用

#### ・放課後学校図書館開放スタッフ（火・金）

後上 真由美 新規採用

## 伝統を受け継ぐ～小さな積み重ねを大切に～

生活指導主任 市毛 大子

平成29年度が始まり1か月が過ぎました。入学した1年生をはじめとし、どの学年も進級の喜びと新しい環境への緊張を感じながら、このひと月を過ごしたことでしょう。

6年生の子どもたちは最高学年となり、毎朝登校後1年生のお世話をしたり、午後の教室掃除を手伝ったりしています。わずか1か月前には、在校生代表として卒業生を見送り、戸山小の伝統を受け継いで最高学年になることに、まだ不安そうな子もたくさんいました。しかし、この1か月で少しずつ、頼もしい顔つきになってきました。日々の小さな経験の積み重ねが、子どもたちを成長させていることを実感しています。この小さな積み重ねこそが、戸山小学校の伝統を受け継ぐという大きな役割を果たすために重要であるのだと改めて思います。

挨拶をする、返事をする、名札をつける、…等、当たり前のような小さなことの積み重ねを生活指導でも大切にしていきたいと思います。ご家庭でも、ご協力いただけますと幸いです。

今年度もどうぞよろしくお願い申し上げます。

## 集団行動のたいせつさ

体育主任 石谷 清太郎

暖かく、過ごしやすい日々が続くようになりました。体を動かすことや、汗をかくことの気持ち良さを、多くの子どもたちは実感しています。

学校生活のなかで集団行動はとても大切です。正しい集団行動は、安全で能率的かつ秩序正しく行動するのに必要なものであり、学校教育のみならず、日常生活を営む上でも役立つものであります。学校のような大きな集団には、行動をするうえで約束があります。「休め、気を付け、前へならえ、回れ右」のやり方もその約束の一つです。児童が集団行動の行動様式をよく理解し、集団としての行動が秩序正しくかつ的確に行われることにより、時間的にも短く、行動も整然と能率よく安全に実施され事故防止にも役立つのです。

学校生活がよりよいものとなるよう、指導していきます。今年度もよろしくお願い申し上げます。